



鈴鹿市議会議員（日本共産党）
発行 2018年 4月 1日 267号
森川ヤスエの市政だより
鈴鹿市矢橋 3-10-34 電話：384-3740,
fax: 384-2907
URL: <http://blog.ymorikawa.net/>
生活相談など、お気軽にご連絡ください



3・11 さよなら原発三重パレードにて

子どもが、排泄を我慢する学校トイレいつになれば改善するの？

三月の一般質問で、生活空間でもある学校のトイレの改善について、そして二つ目に子育てを頑張る保護者を応援する施策として学校給食費の無償化について質問しました。

学校のトイレは現在の湿式（水をかけながらブラシでこすって掃除をする）のまま洋式化にするだけでは悪臭の問題や、衛生上の問題は改善されない。モップで拭き掃除ができる乾式トイレへの改修を進めることで洋式化を図るべき。

早期に一気に改善を

さらにトイレの改修は順番を待ってはいられない。二百か所を一気に早期に取り組むべき。答弁では総合的な「学校トイレ整備事業」として、今後策定する「学校施設整備方針」の中に位置づけ

ていきたい。

少し前進かと思いますが、市長は予算をしっかりとつけていただくよう求めました。

**多子世帯の学校給食費
二人目は半額、3人目は
無償に**

全国で、子育て支援の立場から学校給食を無償で実施する自治体が増えています。鈴鹿市でも、ぜひ給食費の補助を二人目は半額、三人目は無償にして子育てしやすいまち鈴鹿にすることを求めました。

日本共産党、市議団は
9月議会では、新年度
予算案、上下水道会計
予算案、職員の退職金
減額予算案に反対、残
りの二二議案には賛成
をしました。

予算について反対し
た理由と個々の事業に
は反対しないが改善を
求めた問題を中心にご
紹介します。

上下水道事業や、国保 特別会計は市民生活に 不可欠

市政を運営する中で
上下水道会計、国保特
別会計が独立採算だけ

らとすべてを市民負担

に転嫁するという安易
な方法を取るべきでは
ない、どちらも鈴鹿市
行政として会計間で貸
し付けや、出資などの
やりくりを検討するべ
きだが当初予算にはそ
の考えが反映されてい
ない。

市民が被害にあう可能 性が増すマイナンバー 制度は廃止を

マイナンバーカード

は誰も恩恵を受けるこ
との無い、無駄遣いで
あり、マイナンバー制
度は国に対して廃止を

要望すること。

地域づくり協議会や一 括交付金制度を強引に 推進しないで

地域づくり推進事業
費の一括交付金は時期
尚早で期限を区切って
全市に強引に進める手
法は賛成できない。な
どの理由から予算案に
は反対しました。

人権基本方針には「人 権とは自由と権利」の 考えを中心に据えるこ と

「鈴鹿市人権擁護に
関する施策基本方針の
改定」には、「日本国
憲法に保障された基

本的人権（自由と権

利）」に沿って考える
こと。ヘイトスピーチ
に現れるような民族排
外主義、LGBT性的少
数者の権利を守ること
など新たな人権問題を
自由と権利という表現
を使った言葉で書き込
むこと。方針の策定は、
特に道路に面した立て
看板を「部落差別をな
くそう」から「人権尊
重のまち鈴鹿」に書き
換えた行政にふさわし
いものになるよう弁護
士会などの力を借りて

職員間の英知で新しい時代にに向けた方針を出すことを求めました。

憲法の基本的な人権規定になじまない認識の団体や学者に丸投げすることはやめることを強く求めた。

生活保護は憲法の精神を生かし、法に沿った運用を

生活保護法は申請があつたら原則一四日以内に要否決定を通知することになっているが、鈴鹿市は一四日以内の通知はわずか五%以下との答弁のよう

に、但し書きの三〇日が常態化している。

生活保護の申請は憲法に沿った制度であることを深く認識して、「一四日以内に通知」という法の原則に沿って運用することを求めました。

同じ地域に住み、同じバス停を利用し、同じバスの中で同じ空間を過ごすことを想像してほしい。

バス料金を値上げしたまま運転免許返納者へのバス料金割引

制度は行政側が地域のみなさんの不公平感を著しく助長することになります。同じ地域に住み、同じバス停を利用し、同じバスの中で同じ空間を過ごす高齢者が運転免許証を返納した方とその同行者一名は半額になり、従前からの利用者は二倍の料金を支払う。

地域には値上げ後利用者が一六%減少した事実と照らしても市民の中の不公平感は大きいといえます。この状況を想像してほしい。

〇バス料金をもとに戻すか、高齢者や学生の割引を検討するよう求めました。

2018年 森川ヤスエ 3月のあゆみ

1	本会議、質疑(森川)	17	会議、ニュース配布活動
2	本会議代表質問日	18	訪問活動、ニュース配布活動
3	三重国際女性デー参加他	19	ニュース配布活動他
4	会議	20	予算決算委員会出席他
5	本会議一般質問日	21	討論原稿作り、生活相談
6	本会議一般質問日	22	幼稚園終了証書授与式出席、南山荘内覧会参加
7	本会議一般質問日(森川)	23	本会議閉会日、森川討論、会議
8	中学校卒業証書授与式出席、他	24	生活相談、つどい参加
9	本会議一般質問日	25	地元自治会総会出席、ニュース配布活動
10	寝釈廻まつり、署名活動	26	会議
11	さよなら原発三重バレード参加	27	訪問活動、ニュース配布活動
12	重税反対全国統一集会出席、ニュース配布活動	28	ニュース配布活動他
13	地域福祉委員会出席	29	スタンディング、署名活動、ニュース配布活動
14	ニュース配布活動他	30	しんぶんおすめ活動、ニュース配布活動
15	地域福祉委員会出席、ニュース配布活動、通夜式参列	31	署名活動、ニュース原稿作り、他
16	小学校卒業証書授与式出席、他		

養護老人ホームの内覧会に出かけました。

建て替えが行われた

南山荘の 内覧会に出かけました。古いホームが新しくなってそれぞれ個室になります。お部屋も素敵です一階は厨房やお風呂、食堂、医務室、多目的トイレなどを配置し、部屋は少いですが、二階は居



室フロアーなっています。入居定員五〇人は変わらずです。現在は満床だとか。お風呂も機械浴もできるようになっていて、いすもおしりにやさしいクッションのある仕様です。風呂に隣接してランドリーコーナーとみんなで洗濯物をたたむ畳スペース。全体が素敵ですよ。二階の廊下も広々としていて全

体にゆったり感があります。

**三、一さよなら原発
三重パレードに参加**

最初の宇宙飛行士

秋山豊寛さんがゲスト

スピーチをされた。

三重県にお住まいだと

この集会で知りまし

た。秋山さんは福島原

発被害者のお一人で、

そのこともあって原発

から遠い三重県大台町

に引っ越されたそうで

す。宇宙から見た地球

は本当に青かったとの

感想を述べられた。地

震や火山の活動期にあ

る日本はいつでもどこでも原発事故が起こる

可能性は高い、原発は

原爆と同じで再稼働で

はなく即時撤廃をの思

いを語られた。

毎週金曜日の首相官邸

前抗議は二〇一二年三

月二九日三〇〇人から

スタートして七年目に

入りました。あきらめ

ないで続けられている

この運動の粘り強さが

政治を動かすことを確

信する。私たちも原発

ゼロを実現するまで頑

張りましょう。